

An den
Gemeinderat der EG Lengnau
Dorfplatz 1
2543 Lengnau

Lengnau, 23. Mai 2017

Positionspapier der FDP.Die Liberalen zur Kommunikationsstrategie in Lengnau

Sehr geehrter Herr Gemeindepräsident
Sehr geehrter Frau Gemeinderätin
Sehr geehrte Herren Gemeinderäte

Die FDP.Die Liberalen setzt sich auch in der laufenden Legislatur 2016-2019 für ein prosperierendes Lengnau ein. Drei vom Vorstand festgelegte Kernthemen

- *Bürgerfreundliche Gemeinde / Gesellschaftsfragen / Steuer- und Wirtschaftspolitik* -

mit je drei Zielen, bilden dabei die Leitlinie.

In Bezug auf das Kernthema „Bürgerfreundliche Gemeinde“ haben wir uns Gedanken zur aktuellen Situation in Lengnau gemacht und dieses Positionspapier erarbeitet.

Die Einwohnergemeinde (EG) Lengnau befindet sich momentan im Aufschwung. Um dieses aktuelle Momentum nutzen zu können, wollen wir grössere Teile der Bevölkerung an Bord holen und zu einer aktiveren Mitarbeit im politischen Leben motivieren. Folgende Bereiche sehen wir dabei im Vordergrund:

Kommunikationskultur

Wie in erfolgreichen Unternehmen üblich, ist eine gut organisierte, schlanke Verwaltung genauso unabdingbar wie eine klare und transparente Kommunikation der Ziele, Entscheide und Erfolge. Wir regen daher an, dass die EG Lengnau transparenter kommuniziert als bis anhin. Konkret fordern wir, dass die vom Gemeinderat zur Umsetzung der auf der Homepage der Gemeinde publizierten Leitsätze beschlossenen konkreten Massnahmen und Ziele ebenfalls auf die Homepage gestellt werden. Wer an der Gemeindepolitik interessiert ist, hat das Recht zu erfahren, wie und wo es „langgehen“ soll. Im Weiteren sind bereits umgesetzte Massnahmen und/oder erreichte Ziele aktiver an die Bevölkerung zu kommunizieren. Die EG Lengnau nutzt für den Informationsaustausch mit Ihren Bürgern die Homepage und neuen Medien (Apps, User Groups, Sharepoints, etc.).

Ressourcenmanagement

Die EG Lengnau erfasst die Kompetenzen interessierter Einwohner und bindet diese gemäss Ihren Fähigkeiten proaktiv in Entscheidungsfindungen ein. Durch die Nutzung dieses in der Gemeindebevölkerung vorhandenen Spezialwissens entsteht eine Win-Win Situation für beide Seiten. Einerseits werden Einwohner durch den Einbezug in die

Mitgestaltung ihres Wohnortes motiviert und andererseits profitiert die Gemeinde davon, dass weniger externe Spezialisten engagiert werden müssen.

Zusammengefasst fordern wir Folgendes:

- Die EG Lengnau verfolgt eine aktive und transparente Kommunikationspolitik. Die Kommunikation erfolgt bedarfsgerecht. Je nach Sensitivität der Information werden sie nur intern (nur an Gemeindebehörden, Kommissionmitglieder), intern sowie mit Interessenverbänden (politische Parteien) oder öffentlich kommuniziert
- Ziele und Massnahmen zur Umsetzung der Leitsätze werden publiziert
- Die EG Lengnau informiert transparent und proaktiv über erreichte Ziele
- Die EG Lengnau erstellt eine Kompetenzmatrix der politisch aktiven Einwohner und nutzt deren Fachwissen wo möglich

Wir sehen Ihrer Stellungnahme mit Interesse entgegen und stehen Ihnen für allfällige mündliche Ergänzungen unserer Ausführungen jederzeit gerne zur Verfügung.

Mit freundlichen Grüssen

FDP.Die Liberalen
Sektion Lengnau

Hans A. Renfer
Präsident

Bernhard Kropfli
Sekretär